
“显而易见，运动员们感到非常满

意，他们对场馆设施、奥运村以及闭

环内的安全状况感到十分满意。至于

我，同样对一切都感到满意。”国际奥

委会主席巴赫18日召开了专场新闻发

布会，他表示，尽管2022年北京冬奥

会尚未落幕，但这届伟大的盛会已经

非常成功。

巴赫表示，从竞技层面来说，中国

队选手在本届冬奥会上获得的成绩得

到了进一步提高，而在另一个层面，中

国也已实现了北京冬奥会“带动三亿人

参与冰雪运动”的目标，“在当初承诺的

任务已经完成的情况下，我认为中国队

运动员在本届比赛中的巨大成功将进

一步推动更多人走上冰雪。中国冬奥

代表团迄今已获得七金四银两铜的好

成绩，中国广大民众通过社交媒体、电

视和报纸看到了奖牌获得者的故事，并

为他们的付出和成绩感到兴奋和自

豪。”巴赫认为，哪怕这三亿人中只有很

少一部分决定成为专业的冰雪运动从

业者，未来，全球冰雪运动就会迎来一

个全新的发展格局。

巴赫还表示，本届冬奥会将给中国

发展冰雪运动留下一笔巨大的“遗产”，

“中国目前已经有了两千多块冰场，我

一点都不担心这些设施未来的使用情

况，更不用说举行冬奥会比赛的所有

场馆了。据我所知，每座场馆都已经

制定了详细的计划，以确保它们在每

年的不同时间段拥有不同的用途。”

在冬奥会进行期间，巴赫已与多

个国际单项体育组织联盟等其他相关

方进行了交流，大家都表示将继续讨

论未来在中国举办更多冰雪赛事的可

能性。巴赫说：“在2022-23赛季，将有

更多的各项目世界杯系列赛、训练营

和其他赛事出现在这些场馆中。有些

单项体育组织联盟甚至已经与他们的

中国合作伙伴开始商讨如何进行具体

的安排。”

巴赫直言，中国对于冬奥会的热

情程度令人印象深刻，“即使在闭环

中，我们也能体会到这份激动、热情

和友好，通过各个场馆看台上的观众

数量，我们也能感受到他们对于冬奥

会的热情。在中国谈论数字总是很困

难，因为它总会比世界上其他地方要

高。到目前为止，我们只能给出一项

数据：仅电视上的奥运会——不包括

社交媒体或其他任何平台——已在中

国吸引了超过6亿人观看！本届奥运会

已经取得了前所未有的成果，伴随着

赛事的进行，我们接下来还会公布更

多的相关数据”。

巴赫专程谈到了北京冬奥会上所

展现的奥林匹克精神，“运动员们在这

片舞台上展现出了优秀的竞技状态，

也通过自己的行动诠释了他们理解中

的奥林匹克精神。他们克服自身伤病

和其他诸多困难，积极展现自己，在

展示高超竞技水平的同时，也发生了许多

动人的故事。我在这里获得的体验感，要

超出以往我所参与过的每一届奥运会。”

中国冰壶混双选手凌智和范苏圆在失利后

与来自美国的对手交换徽章，赛前一天手

部骨折的日本单板运动员岩渕丽乐在女子

大跳台的最后一跳以失误告终时，所有运

动员重返场内送出了温暖拥抱，这些画面

都给巴赫留下了深刻的印象。

巴赫认为，北京冬奥会已经成功地向

世界传递出了一则重要信息，“在新冠疫情

仍未结束的情况下，这是我们在六个月内

组织的第二次奥运会。北京冬奥会的成功

证明了只要大家遵循更团结的精神，那么

就能完成看似不可能实现的事情。”

（本报北京2月18日专电）

国际奥委会主席巴赫盛赞北京冬奥会——

更团结的奥运，能实现看似不可能的事
■本报特派记者 陈海翔

本报北京2月18日专电 （特派
记者陈海翔）十天前在“冰丝带”，当
宁忠岩以第七名结束速度滑冰男子

1500米比赛后，他直言对自己的状态

很不满意。今天下午，又一次回到国

家速滑馆的宁忠岩，在男子1000米决

赛以1分08秒60的成绩排名第五。

虽然依然没能站上领奖台，但这一次

他认为自己滑出了水平。

1000米并非宁忠岩的主项，但

他在这一项目上也曾经取得过非常

好的成绩。去年12月，宁忠岩在世

界杯加拿大卡尔加里站以1分06秒

656的成绩夺冠，证明了自己具备奥

运夺牌实力。而从今天的比赛成绩

来看，宁忠岩只比铜牌获得者洛伦

森慢了0.12秒。

“对于今天的成绩我很满意，我

在比赛中放下了包袱，滑出了自己

的水平，同时也把我的平原最佳成

绩提升了0.2秒左右 （高原场地因为

空气稀薄冰面较平，所以成绩比平

原场地好）。领奖台的遗憾就等未来

再去弥补吧。”宁忠岩赛后表示，这

场 比 赛 感 觉 比 十 天 前 好 了 很 多 ，

“1500米是我自己太紧张了，毕竟是

第一届奥运会还主场作战，再加上

对自己的主项期望值比较高，所以

把自己束缚起来了。过去这段时

间，我的压力一度非常大，然后我

试着向家人和队友们倾诉心里的想

法，慢慢把情绪调整了过来。”

离奖牌只差0.12秒，宁忠岩对成绩满意

本报讯（记者吴姝）冬季两项18

日进行了最后两个项目的角逐。在女

子12.5公里集体出发完赛后，最后一

个小项——男子15公里集体出发于

17时开始进行。28岁的挪威名将约

翰内斯 ·廷内斯 ·伯厄夺冠，这是他在

本届冬奥会上夺得的第四块金牌，挪

威代表团在冬季两项比赛中显示了绝

对统治力。

本场比赛由国际雪联积分榜前

30位的选手参赛，排名第31位的中国

选手程方明递补参赛，创造了中国队

在该项目上的新历史。与冬季两项其

他采用间隔出发的项目不同，本场比

赛30位选手采用集体出发的形式正

面交锋。比赛使用的是3公里赛道，

选手在赛道上要滑五圈，四轮射击比

赛穿插其间。最终，约翰内斯 ·伯厄以

38分14秒4的成绩夺冠。

至此，冬季两项11个小项的比赛

已经全部结束，11个小项中，除了4?6

公里混合接力之外，男、女分设五个小

项。挪威队在该项目上显示出绝对统

治力，共收获六枚金牌，法国队拿到三

块金牌，其余两块金牌由德国和瑞典

分享。

在本届冬奥会上，几位选手大放

异彩。约翰内斯 ·伯厄收获最丰，揽获

四金一铜。他在男子10公里短距离、

男子15公里集体出发、男子4?7.5公

里接力、混合接力4?6公里等四个项

目上赢得冠军，在男子20公里个人赛

上摘得铜牌。

约翰内斯的哥哥塔尔耶伊 ·伯厄

也收获了两金一银一铜，除两枚团体

项目（男子4?7.5公里接力、混合接力

4?6公里）外，33岁的他还收获男子

12.5公里追逐赛银牌和男子10公里

短距离赛铜牌。

29岁的法国选手康坦 ·马耶在本

届冬奥会上也收获了两金三银。他是

男子20公里个人赛和男子12.5公里

追逐赛的冠军，在男子10公里短距离

赛、男子4?7.5公里接力赛、混合接力

4?6公里等三个项目上获得银牌。

冬两男子15公里集体出发

挪威名将揽第四金

本报讯 （记者吴姝）自由式滑雪
男子障碍追逐18日完成所有比赛的

争夺。瑞士人里安 ·雷格兹和同胞亚

历克斯 ·菲瓦分获冠亚军，俄罗斯奥委

会选手谢尔盖 ·里济克连续两届冬奥

会获得该项目的季军。

瑞士、法国和加拿大队是该项目

的传统强队，没有中国选手参与此次

比赛。本场比赛共有32位选手参赛，

依据资格赛成绩分组，每四人一组，共

分八组。按照上一轮成绩快慢，选手

身着不同颜色的号码衫，红衫选手代

表上轮速度最快者，其次是绿衫、蓝

衫、黄衫选手。在1/8决赛中，每组前

两名进入1/4决赛。1/4决赛中，16名

选手再分为四组，每组前两名进入半

决赛。半决赛八人分成两组，每组前

两名进入大决赛角逐金银铜牌，后两

名进入小决赛排定名次。

最终，两名瑞士选手、一名俄罗斯

奥委会运动员和一名瑞典选手闯入大

决赛。在这场金牌争夺战中，瑞士运

动员牢牢占据前两名的位置。身着绿

衫的雷格兹一路领先，而他身后的队

友菲瓦帮他挡住了其他选手的超越。

最终，瑞士队包揽了该项目的冠亚军，

证明了自己的强劲实力。

自由式滑雪男子障碍追逐

瑞士队包揽冠亚军

本报讯 （记者吴姝）冬季两项女
子12.5公里集体出发比赛18日在国

家冬季两项中心完赛。25岁的法国

姑娘朱斯蒂娜 · 布雷萨-布歇夺得冠

军，两位挪威选手特丽尔 ·埃克霍夫和

马特 ·奥尔斯布 ·雷塞兰分获银牌和铜

牌，而身兼六项的雷塞兰在本届冬奥

会收获三金两铜共五枚奖牌。

本场比赛，30位选手集体从出发

门出发，她们身负约3.5公斤重的步

枪进行滑行。冬季两项由越野滑雪

和射击比赛组合而成，四轮射击比赛

（两轮卧姿、两轮站姿）穿插在越野滑

雪之中。每轮射击共五发子弹，选手

每脱靶一次，将需要加滑150米，以

到达终点的用时排定最终名次。对

于参加冬季两项的选手来说，射击成

绩至关重要。

最后一轮射击，率先到达靶场的

布雷萨-布歇快速完成五次射击，其

中射丢一发，加滑150米。而在她之

后的两位挪威选手均脱靶两回，都要

加滑300米。凭借这轮射击，布雷萨-

布歇扩大了领先优势，最终以40分18

秒的成绩冲过终点，以领先第二名15

秒3的优势夺冠，埃克霍夫、雷塞兰分

获银牌和铜牌。

值得一提的是，31岁的雷塞兰在

本届冬奥会收获满满，不仅夺得冬季

两项女子7.5公里短距离赛、女子10

公里追逐赛、混合接力4?6公里三块

金牌，还获得女子15公里个人赛和女

子12.5公里集体出发赛的两块铜牌。

冬两女子12.5公里集体出发

法国选手胜在射击
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速度滑冰男子

1000米比赛中，宁

忠岩的成绩与铜牌

得主只差0.12秒，

最终位列第五。

视觉中国

作为花样滑冰女子单人滑自由滑

最后一位出场的选手，卡米拉 ·瓦利耶

娃以失常的发挥结束了整套表演。刚

刚下冰的瓦利耶娃随即遭到教练埃特

丽 ·图特贝丽泽无情质问：“你为什么

放弃？给我解释一下，为什么？你为

什么完全停止战斗？在阿克塞尔之后

的某个地方，你放弃了。”这时的瓦利

耶娃仍在强忍泪水。但当自由滑分数

公布，知道自己无缘前三时，坐在等分

台上的她把脸深深埋在娃娃美乐蒂

上，一边哭一边说出一句更令人破防

的话——“不管怎样，现在颁奖典礼不

会被取消了。”

“我看到她摔倒，看到她起身，鼓

足勇气完成比赛，看到她的肢体语言，

我想我可以理解这位15岁的女孩要

承受的巨大精神压力。”在昨日中午举

行的专题发布会上，国际奥委会主席

巴赫谈到了这场令人揪心的花滑比

赛，“但令我感到非常不舒服的是，我

在电视中看到她的随行人员表现冷

漠，没有给她安慰”。

尽管巴赫表达了对瓦利耶娃的同

情，但在事件发酵的过程中，国际奥委

会却一直站在瓦利耶娃的对立面。巴

赫昨日再次声明了国际奥委会的立

场，“在（8日）得知卡米拉 ·瓦利耶娃的

A瓶样本呈阳性以后，我们（国际奥委

会）不希望她继续参加比赛。哪怕在

她出场前两个小时我们才得到消息，

我们也有责任保证比赛的公平性。我

们不能忽视阳性的事实。所以我们向

国际体育仲裁庭（CAS）提出申诉，但我

们输了。我们尊重国际仲裁庭的判

决，尽管不是我们想要的结果”。

国际体育仲裁庭于14日驳回了

国际奥委会、世界反兴奋剂机构和国

际滑联的三份申诉，作出让瓦利耶娃

继续参赛的裁决。但国际奥委会随即

宣布，即便瓦利耶娃获得花滑女单前

三，该单项的颁奖仪式不会在奥运会

期间举行。

“这也是我们第一次遇到这样的

问题，去年12月的样本在今年2月奥

运会比赛期间才得到结果，而且当事

人是未成年人。在兴奋剂问题上对未

成年人施以保护是世界反兴奋剂机构

的规定，所以国际奥委会需要和很多专

业人士进行严密的讨论。”巴赫说，“我

认为讨论会涉及到两个实际问题：一是

国际滑联是否应该界定一个参加奥运

会的最低年龄限制，二是世界反兴奋剂

机构是否有必要完善相关规则（样本结

果通报时限）。”

迟到的药检通知并非瓦利耶娃的

错，而药检阳性的原因也不能由15岁的

孩子来担责。随着事件发酵，舆论把矛

头指向了瓦利耶娃身边的人员。

“她现在真的被扔进了狼群。”56岁

的德国花滑名宿卡特琳娜 ·维特观赛后

发布视频，一度哽咽，“瓦利耶娃只是一

位15岁的孩子，她已经被打碎了。”美国

前女子花滑运动员阿什莉 ·瓦格纳也在

社交媒体上发文：“我不能看这个。她们

（俄罗斯奥委会三名参赛选手）看起来都

很沮丧。这只能表明，这些孩子处于非

常不健康的环境中。”

一时间，“魔鬼教练”埃特丽 ·图特贝

丽泽成为世界媒体关注的焦点。在她的

麾下，曾诞生一个个昙花一现的女子花

滑世界冠军。和瓦利耶娃一样，当年15

岁的利普尼茨卡娅帮助俄罗斯队赢得了

索契冬奥会花滑团体赛的金牌，但在19

岁那年，她因厌食和伤病退出了花滑运

动。四年前的平昌冬奥会，未满16岁的

天才少女扎吉托娃夺得金牌，但她现在

已宣布无限期退出比赛，18岁的梅德韦

杰娃获得女单银牌，但她也于去年宣布

非正式退役……

在外界看来，瓦利耶娃的未来可能

会和前辈们一样不明朗，但如今22岁的

梅德韦杰娃用暖心的话语抚慰师妹们受

伤的心。“卡米拉，我知道你的感受。你

可能会认为这是结束，不，这不是结束。”

梅德韦杰娃在社交媒体上写道：“衷心祝

愿你能有更长的职业生涯。你现在的心

情会被时间和所爱的人治愈。删掉社交

媒体一周，与你爱的人共度时光。还有

很多比赛等着你，还有一辈子。”

瓦利耶娃风波持续发酵，花滑前辈们认为不该由15岁的孩子为此担责——

卡米拉，还有很多比赛，还有一辈子在等着你
■本报记者 吴姝

以失常的发挥结束花滑女单自由滑后，瓦利耶娃难以抑制失望之情，掩面哭泣。 视觉中国


